

Proyectan un 80% de ocupación hotelera en la región para el feriado XL

Cámara de Comercio Regional apunta a superar el 70% registrado en 2023. Primer sondeo: 50% promedio en reservas a nivel regional hasta ayer.

Guillermo Ávila Nieves
La Estrella de Valparaíso

Mientras ya suena la cueca en los preparativos y las ramadas se aprestan a dar la bienvenida a esta semana de Fiestas Patrias XL, autoridades y gremios del comercio y turismo de la zona también proyectan estimaciones que, esta vez, auguran al fin cuentas alegres.

Es así como desde la Cámara Regional del Comercio las expectativas "son altas. Esperamos se pueda superar el 70% del promedio regional de ocupación hotelera que se registró el año pasado". Así lo afirma Marcela Pastenes, su gerente general, quien espera que la región se posicione como el destino favorito de estas Fiestas Patrias, "lo que puede ser un anticipo de la temporada estival 2025".

De hecho, junto a la Corporación Regional de Turismo de Valparaíso, "realizamos un primer sondeo en los establecimientos de alojamiento turístico: ya al-



ANTICIPAN QUE OCUPACIÓN HOTELERA PODRÍA SER UN ANTICIPO DE LA TEMPORADA ESTIVAL 2025.

canzamos un promedio de 50% de reservas a nivel regional entre los días 17 al 22 de septiembre", dijo Pastenes.

Por su parte, Rodrigo Rozas, presidente de la Cámara de Comercio de Viña del Mar, también comparte el optimismo. Y un alcance para la Ciudad Jardín: "En Viña del Mar, más allá de la cantidad de turistas que pueda llegar, no generan un gran consumo

en las categorías más tradicionales". Para Rozas, "el crecimiento más allá de la ocupación hotelera, que llegará posiblemente a un 80%, se concentrará en supermercados y en algunos restaurantes". Y agregó: "La ciudad históricamente no se destaca por buenos resultados en todas las categorías de negocios, sino en lo que prestan servicios relacionado con la festividad campestre".

En tanto, Marisa Rojas, presidenta de la Cámara de Comercio y Turismo de Valparaíso, proyecta percepción y cifra: "Estamos optimistas en estas fiestas. Se espera el 80% de ocupación. Son varios días y sabemos la preferencia es para las zonas rurales". Eso sí, aclaró que aún queda capacidad en los hostales y su llamado es a locales establecidos para "no correr riesgos".



EN ESTA FECHA LA PREFERENCIA ES PARA LAS ZONAS RURALES.

RESERVAS Y DESTINOS

Marcela Pastenes, gerente general de la Cámara Regional del Comercio, dijo que se espera esta semana que "las reservas vayan aumentando para alcanzar su peak los días 18 y 19, considerando que las personas están tomando decisiones a última hora". En este contexto, "el destino turístico de Olmué-La Campana sigue siendo el favorito, con cerca de un 70% de reservas, seguido por el Litoral de los Poetas (56%), Valle del Aconcagua (49%) y Viña del Mar, Valparaíso y Concón (46%)".

En esa línea, Alejandro Álvarez, director de comunicaciones de la Cámara de Comercio y Turismo porteña, hace hincapié en plataformas digitales de alojamiento como Airbnb "que nos está haciendo la guerra al turismo de alojamiento", quien añadió que "mi hostal está con 45% de reservas: podemos llegar al 80% o llenar".

ALEJO Y SPORTING

Jorge Sharp, alcalde de Valparaíso, destacó que no es casualidad que para este fin de semana largo de Fiestas Patrias "más de 500 mil autos salgan de Santiago, muchos de ellos a las comunas de la región. En Valparaíso estarán las fondas del Alejo Barrios, desde las 20.00

horas de este martes con completo operativo de seguridad, así como la tradicional fogata El Pescador. La ciudad está preparada para recibir a todos los turistas".

A su vez, Macarena Ripamonti, jefa comunal de Viña del Mar señaló: "Llevamos más de un mes de trabajo junto con Sporting, Carabineros y Seguridad Pública". Además, la alcaldesa acotó que "hemos trabajado con vecinos en una mesa conjunta: vamos a tener más baños en los accesos y salidas del Sporting, un acceso iluminado completo en la calle para evitar acciones delictivas o problemas de convivencia con los vecinos del sector, detectores de metales y 116 guardias en turnos permanentes".